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打好「組合拳」，穩定經濟保障民生 

疫情反覆不斷，本澳經濟受到持續影響，加上博彩法修訂等多種不確定因素，出現

不少企業決定結業離場，早前統計局公佈的本地失業率雖未見顯著上升，但通過日常與

公司東主和市民接觸，均反映情況比想像中更加嚴重，已演變成對前景不再樂觀的「信

心」問題。 

 

  可喜的是李司長在日前的立法會答問大會上表示短期內很可能推出新一期電子消

費計劃及一系列支援措施，對為了挽救現時市場環境的「頹勢」實十分必要，但根據此

前的經驗，相信仍有不少優化空間，在此提出建議： 

 

1. 電子消費計劃應進一步細化，通過活用此前的交易資料，利用大數據和人工智能等

方法去分析，在強調公平的前提下對不同人群以及行業提供幫助，例如賬單立減折

扣，可以根據消費者年齡、商戶性質和時間等資訊作出不同幅度的減免； 

2. 對於企業要「精準支援」，過去兩次援助措施下仍有不少企業無得到有力的支持而在

苦苦支撐，政府財政收入減少的情況下，更應通過實際的調研分析去更加精細化地

使用儲備，找出對本澳未來經濟發展有利的行業和商戶對症下藥，例如通過激活「社

區經濟」，為本地小微企和市民消費「內循環」尋找出路； 

3. 完善支援條件和後續監控，通過協助企業繼續生存，更深一層是要保障甚至增加本

地人就業，現時的經濟環境下已出現結構性失業的端倪，正所謂「馬死落地行」，過

去很多不被本地人青睞的工作亦會有人應聘，政府要對被支援企業落實條件，對於

其他企業亦應作出相應要求，並確切執行。 

4. 正所謂「有危便有機」，本地經濟環境不好的情況下，更要配合國家政策，積極融入

深合區和大灣區建設，主動投身去尋找未來持續發展的新出路。 

 
 
 
 


